

Aujourd'hui, ce Cœur adorable ne peut éprouver en lui-même l'amère tristesse de Gethsémani, mais il la fait passer dans les cœurs des ses disciples les plus dévoués ; que de prières ont été offertes ! que de larmes ont été versées ! que d'œuvres ont été entreprises pour l'extinction du schisme et le retour des chrétiens orientaux ! Ces pieux efforts n'ont pas été inutiles, mais c'est le moment de redoubler.

N'alléguons pas, pour nous excuser, nos propres besoins. " Si les Apôtres, ces sublimes orientaux — disait un missionnaire — avaient raisonné de la sorte, notre pays serait encore plongé, comme tant d'autres, dans la barbarie païenne. " Imitons plutôt nos ancêtres des croisades, alors que l'Occident tout entier se leva en faveur de l'Orient.

PRIÈRE QUOTIDIENNE PENDANT CE MOIS

Divin Cœur de JÉSUS, je vous offre, par le Cœur immaculé de MARIE, les prières, les œuvres et les souffrances de cette journée, en réparation de nos offenses et à toutes vos autres intentions.

Je vous les offre, en particulier, pour ces Églises d'Orient qui vous furent si chères, afin que, dégagées des entraves du schisme et de l'erreur, elles retrouvent dans le retour à l'unité catholique l'éclat de leur ancienne gloire et des meilleurs jours.

A MONSIEUR LE RÉDACTEUR DE LA *Semaine Religieuse de Québec*,

Monsieur le Rédacteur,

La lettre suivante du P. D'Endemare, de la Compagnie de Jésus, que vous me priez de communiquer à votre feuille, fait partie de la collection de manuscrits conservés à la Bibliothèque Nationale, de Paris. Je l'ai copiée sur l'original en 1867, l'ayant trouvée remarquable à plus d'un titre, et particulièrement à cause de son ancienneté : elle est de l'année 1644, c'est-à-dire antérieure de deux ans à la mort du P. Jogues. Je ne doute pas que vos pieux lecteurs n'y trouvent autant d'intérêt que d'édification.

L'abbé H. R. CASGRAIN.

Québec, ce 30 août, 1889.